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RAPPEL DE RÈGLES DE CIVISME ET DE RESPECT ENVERS AUTRUI
La divagation des chiens est interdite par la loi et constitue un délit. Veuillez garder vos animaux chez vous (terrain clôturé 
ou appartement). Laissés sans surveillance, ils représentent un danger potentiel pour les autres, humains ou animaux.
La tenue en laisse de votre animal est une obligation légale qui doit être respectée (loi n°83.629 du 12 juillet 1983).
Un comportement responsable des propriétaires d’animaux évitera des nuisances et des accidents qui se produisent encore ac-
tuellement.

Nous souhaitons la bienvenue à Mathilde et Benjamin qui depuis début septembre, ont pris leur quartier route d’Urt 
(anciennement CBA) et nous accueillent dans leur établissement dénommé Artza, spécialisé dans la bière artisanale. 
A l’origine du projet, Benjamin imagine un lieu convivial, dans lequel il pourrait brasser ses propres bières. Début no-
vembre, la mise en service des cuves lui permettra de concrétiser sa propre production et offrir une gamme permanente 
de 6 bières. En outre, des bières dites « éphémères » viendront agrémenter la gamme classique, offrant de nouvelles 
saveurs et des découvertes originales.
Mais Artza, c’est également la mise à l’honneur des vins « vivants », grâce à Mathilde, sommelière de formation, qui a 
fait le choix de privilégier des vins natures, avec le moins d’intrants possibles. Elle renouvellera sa carte en fonction de 
ses voyages et de ses rencontres (en ce moment, les vins de Cahors et d’Anjou)

VIE ÉCONOMIQUE ET SOCIALE

MIEUX VIVRE ENSEMBLE

LA BRASSERIE ARTISANALE ARTZA VIENT D’OUVRIR SES PORTES !

Le nouvel établissement souhaite également organiser de nombreux événements tout au long de l’année : concerts, 
retransmissions de matchs et autres animations thématiques… pour tous les âges et tous les goûts !
Pour l’heure, il ouvre ses portes du mardi au jeudi de 11h30 à minuit et du vendredi au dimanche de 11h30 à 2h.
Fermeture hebdomadaire : Lundi
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3Raymond DARRICARRÈRE
Maire d’URCUIT

Chers Urcuitois,
Chaque année, le début de l’automne 
est surtout marqué par la rentrée des 
classes, moment important tant pour les 
enfants que les parents et les équipes 
enseignantes ou municipales. 
Cette année à l’instar des trois années 
précédentes, 282 enfants ont rejoint les 
bancs de notre groupe scolaire, l’un des 
plus importants du Pays basque. Cette 
rentrée 2023 sera particulière dans le 
sens où trois classes sur treize feront 
l’objet d’un enseignement immersif en 

langue basque. Cela veut dire que pour 50 élèves de notre mater-
nelle, leur enseignement se fera uniquement en « Euskara », langue 
régionale millénaire d’origine inconnue que nous voulons préserver 
comme un bien culturel collectif précieux. Mais nous n’oublions pas 
que notre langue républicaine nationale reste bien sûr le Français. 
Les époques changent ! Garaiak aldatzen ari dira !
Il s’agit là d’une évolution notoire et cohérente de l’enseignement 
public au sein de notre commune après plusieurs années d’enseigne-
ment bilingue. Nous la devons à la Direction de notre école et ses 
enseignants qui ont su porter le projet pédagogique auprès de l’Aca-
démie d’une part et aux nombreux parents d’origine basque ou pas 
qui ont adhéré spontanément à la démarche, d’autre part. 
Notre municipalité a soutenu cette politique qui consiste à renfor-
cer la culture basque au sein de notre commune par la pratique de 
sa langue, dès le plus jeune âge. Des Urcuitois de ma génération et 
surtout celles qui l’ont précédée se souviennent des punitions parfois 
douloureuses dont elles ont fait l’objet à l’Ecole publique pour toute 
expression écrite ou orale en langue basque alors qu’elle était la pre-
mière langue de beaucoup de nos parents. Afin d’accompagner cette 
approche innovante, notre commune vient de recruter une deuxième 
ASEM bascophone (Agente Spécialisée des Ecoles Maternelles) avec 
l’objectif à terme de former progressivement nos agents communaux 
volontaires à l’apprentissage de « l’Euskara ».
Par ailleurs, pour illustrer notre attachement à notre culture régionale 
et ne pas oublier d’où nous venons et où nous sommes, je vous invite 
à aller découvrir pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, une grande et 
belle fresque réalisée au dos de notre fronton municipal. Elle symbo-
lise magnifiquement l’histoire de nos familles (cf page 7 et 15).
Pour conclure sur l’avancement de notre politique publique, nous 
sommes satisfaits d’avoir procédé à la révision de notre PLU (Plan 
Local d’Urbanisme) qui était l’objectif majeur de la première partie 
de notre mandat. Ce fut un exercice difficile de trois années tant la 
nécessaire sobriété foncière est venue parfois percuter la propriété in-
dividuelle ou impacter la gestion patrimoniale des familles. Jusqu’au 
printemps 2026 qui clôturera notre engagement municipal, nous veil-
lerons à la réalisation de plusieurs projets structurants ( cf rubrique 
Bâtiments ou Voirie ).
« Les gens doutent certainement de vos projets mais se 
convainquent, inévitablement de vos réalisations » 
(Taha– Hassine FERHAT, Ingénieur et Philosophe Algérien)

Passez un bon dernier quadrimestre 2023 ! Bien à vous tous,



Raymond DARRICARRÈRE
Corinne CAUSSADE - Nadia BELAIR - Élodie LEMBURE - Karine ESQUERMENDY 
Françoise TOURON - Anne FRERET - Josiane HARISMENDY - Josiane ETCHETO 

Roger PÉCASTAINGS - Ginette IRIBERRY - Jean-Bernard SAMSON - Odile COELHO

COMMISSION CCAS (Centre Communal d’Action Sociale)

RAPPEL DE TOUTES LES ACTIONS
   •  De nouvelles séances « initiation à l’utilisation de la bureautique » sont proposées du
       25/09/23 au 06/11/23.
      Ces  ateliers sont ouverts à toute personne à partir de 55 ans, pour un groupe de 6 à 8 personnes. 
      Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à vous inscrire auprès de Josiane ROUARD au 06.74.50.61.44.

   •  Le CIAS de Saint-Pierre d’Irube propose plusieurs services comme le service d’aide à domicile, le service
       d’autonomie et le service de téléalarme. Pour information, le service portage de repas n’est pas assuré par le
       CIAS sur la commune d’Urcuit, il faut avoir recours à des entreprises privées sur notre commune. 
 

  • Une aide au permis de conduire de 200 € est proposée aux jeunes 
     urcuitois  de 17 ans à 20 ans en contrepartie d’un engagement de 20h auprès 
     d’une association ou de la commune.

   
     •  Une permanence avec une assistante sociale est en place tous les 15 jours le mardi matin de 9h à 11h30
       (semaines impaires), sur rendez-vous en téléphonant au 05.59.50.62.62.

   •  Une permanence avec la mission locale est mise en place une fois par mois, le troisième mercredi de chaque 
       mois de 8h30 à 12h30, sur rendez-vous en téléphonant au 05.59.59.82.60 ou au 06.08.48.37.02.

   •  Une permanence Banque Alimentaire est en place tous les 15 jours le vendredi
       en fin de matinée. Votre dossier doit être validé en amont par l’assistante sociale.
       Les membres du CCAS vont chercher tous les 15 jours à la Banque Alimentaire, 
       les denrées dans des cagettes et préparent ensuite  les colis pour chaque famille 
       inscrite à ce service.

• Une aide aux personnes en difficulté pour les courses et accompagne-
   ment aux rendez-vous médicaux est assurée par les membres du CCAS .
   Toutes les semaines, des courses sont effectuées par les membres de CCAS et livrées
   aux personnes isolées.

    •  Pour une demande de logement social, s’inscrire sur la plateforme www.demande-logement-social.gouv.fr. 
        Puis prendre contact avec l’assistance sociale pour étude du dossier. Ensuite, prendre contact avec le CCAS à
        l’adresse : ccas@urcuit.fr

   •  Pour toute situation d’urgence, n’hésitez pas à contacter :
 -  Le 15 (SAMU)
 -  Le 17 (Police Secours)
 -  Le 18 (Pompiers)
   •  Pour tout autre besoin de conseil et d’écoute, n’hésitez pas à consulter le lien officiel www.service-public.fr 

L’ensemble du conseil municipal tient à remercier l’engagement et la disponibilité des membres du CCAS.
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COMMISSION URBANISME ET ENVIRONNEMENT 
Valérie ELGOYEN-HARITCHET 

Barthélémy BIDEGARAY - Jean-Marc LABARTHE - Élodie LEMBURE - Karine ESQUERMENDY 
 Philippe SAPPARRART - Laurent YANCI  

URBANISME ENVIRONNEMENT
TRI DES DECHÊTS
Depuis 1er janvier 2023, le Pays Basque a franchi une nouvelle 
étape dans la collecte sélective sur l’ensemble du terri-
toire : la consigne de tri s’est élargie à tous les emballages et 
papiers afin de réduire l’impact environnemental des déchets 
en les triant au maximum. 
Objectif, passer de 90 à 100 kg/an et par habitant 
en collecte sélective.
Afin d’accompagner ce mouvement la commune d’Urcuit 
a décidé de procéder, en partenariat avec le syndicat Bil Ta 
Garbi, à une sensibilisation de toutes les classes du groupe 
scolaire. Pour finaliser cette phase, toutes les poubelles des 
classes et de l’accueil périscolaire ont été normalisées et un 
affichage explicatif a été apposé.

De même la loi N° 
2020-105 du 10 février 
2020 relative à la lutte 
contre le gaspillage et 
à l’économie circulaire 
stipule qu’à compter 
du 1er janvier 2024 
tous les déchets biodé-
gradables devront être 
traités à la source, c’est 
pourquoi la commune 
d’Urcuit a décidé d’ins-
crire sa cantine scolaire 
au programme « pesée du gaspillage alimentaire » ceci afin 
de trouver des solutions pour baisser la quantité de biodé-
chets en attendant une solution plus collective quant à la des-
tination de ceux-ci.

ÉCLAIRAGE PUBLIC 
Ces dernières semaines, vous comme nous, avons consta-
té plusieurs dysfonctionnements liés à l’éclairage public sur 
nos routes ou dans nos quartiers. Cela se traduit notamment 
par des éclairages intempestifs la nuit ne corres-
pondant pas aux nouveaux horaires réduits définis 
par notre commune, dans un souci de réduction de 
consommation de l’énergie.
Nous ne pouvons procéder directement aux ré-
glages des différentes horloges. C’est une entre-
prise extérieure habilitée par Territoire d’Energies 
64 qui peut procéder à ces réglages.
Après intervention de leur part, plusieurs correc-
tions ont été mises en œuvre dans la semaine du 
04 au 09/09. Néanmoins, elle a rencontré une dif-
ficulté à la place Sallaberry. La commune met tout 
en oeuvre pour réparer ce réseau défaillant et vous 
prie de l’excuser pour la gêne occasionnée. 

APPROBATION DU P.L.U URCUIT 
PAR L’AGGLOMÉRATION PAYS BASQUE
Lors de son conseil communautaire du 1er juillet, la commu-
nauté d’agglomération du Pays basque, compétente pour l’ur-
banisme depuis 2017, a approuvé à l’unanimité le nouveau 
PLU d’Urcuit, achevant ainsi le processus de sa révision géné-
rale initiée en 2016 par la commune puis relancée en 2020.
Depuis cette date, toutes les demandes d’autorisation sont 
instruites selon ses prescriptions. 
Nous sommes en attente de l’approbation finale par notre Pré-
fet, celle-ci devrait être effective très prochainement. 
L’intégralité du nouveau PLU (zonage, règlement des zones…) 
figure sur le site de la commune www.urcuit.fr ou sur celui 
de la communauté d’agglomération du Pays basque. 
Nous vous invitons à le consulter préalablement à tous vos 
projets.

BON À SAVOIR !
On l’ignore souvent, mais la réalisation de travaux sur sa pro-
priété nécessite dans la quasi-totalité des cas le dépôt d’une 
demande d’autorisation d’urbanisme ou de déclaration auprès 
de la mairie. 
Ne pas respecter ces règles de procédure constitue des infrac-
tions d’urbanisme passibles de poursuites et de sanctions pou-
vant aller de la simple régularisation aux poursuites pénales à 
l’encontre de leur auteur. 
Il est donc indispensable de prendre la précaution 
de s’informer avant d’entreprendre le moindre 
projet, qu’elle qu’en soit sa nature (aménagement du terrain 
ou du logement, démolition, réhabilitation, rénovation, exten-
sion etc…). 
Vous trouverez tous les renseignements nécessaires sur ces 
autorisations sur le site du gouvernement : 
          www.service-public.fr 
(onglet « Fiches pratiques par thème ».Sélection-
ner la rubrique «Logement » puis la sous-rubrique 
« Urbanisme »).
Vous pouvez également vous rapprocher de votre mairie qui 
saura vous orienter et vous conseiller. 5



Jean-Marc LABARTHE
      Mikel ESQUERMENDY - Valérie ELGOYEN-HARITCHET - Frédéric SORHOUET - Didier LESCARRET  

Pierre MAISONNAVE - Laurent YANCI 

COMMISSION TRAVAUX VOIRIE & BÂTIMENTS

6

Marché d’entretien des voiries
•Création d’un nouvel arrêt de bus sur la route dépar-
tementale 257 au niveau du Clos Biscarrague. Il sera actif à 
compter du 06 Novembre prochain après actualisation des sup-
ports de communication associés. Il s’inscrira dans le trajet de la 
ligne 12.
•Aménagement d’une partie de la voirie du Chemin Olhet 
avec repose des panneaux de signalisation et gestion des eaux 
pluviales.
•Aménagement d’une partie de la voirie du Chemin Comexa 
avec gestion des eaux pluviales.
•Reprise de l’entrée du groupe scolaire à la suite de la 
pose d’un nouveau portail.
•Création d’une aire de retournement pour le camion de 
collecte des ordures ménagères au Chemin du Filon.
•Aménagement complémentaire des ouvrages de collecte des 
eaux pluviales au Chemin Pinaquy dit « Couma ».

VOIRIE
TRAVAUX RÉALISÉS

TRAVAUX À VENIR

Marché d’entretien des voiries
•Reprise d’une partie de la chaussée sur le Chemin Asse-
rol.
•Empierrement d’un chemin rural donnant sur le Chemin 
Asserol.
•Réfection d’une partie du trottoir de la route départe-
mentale 157.
•Opérations de réfection de revêtements de chaussée 
sur plusieurs chemins de notre commune.
•Diverses opérations de travaux de gestion des eaux plu-
viales.

Travaux RD 361
•Les travaux d’enfouissement des réseaux, sous la 
compétence du Territoire d’Energie 64, ont débuté à la fin du 
mois d’août et devraient être achevés pour la fin de l’année.

Cette étape préalable nous permettra en début d’année pro-
chaine de lancer nos travaux d’aménagement et de 
sécurisation de cet axe routier très fréquenté, en co-mai-
trise d’ouvrage avec le département 64.
•Réalisation de dallages béton destinés à des plateformes 
de soutien des conteneurs ordures ménagères. 
•Campagne de reprises ponctuelles de voiries afin de 
reboucher des nids de poule sur la plupart des voiries com-
munales.

Parking Bercetche
•Les opérations de réception des travaux de création d’un 
parking 31 places à proximité de notre école, ont été réalisés 
mi-septembre. La mise en service effective pour les utilisateurs 
a eu lieu le 25 septembre. La création de cette zone de station-
nement permettra désormais de désengorger le parking de la 
mairie afin de sécuriser notamment les flux automobiles et 
piétons à l’entrée du groupe scolaire.
Nous regrettons que la fin des travaux prévue fin Mai ait été 
repoussée de 4 mois par manquement de l’Entreprise.

Autres travaux d’envergure
•Remplacement du pont SNCF de l’Ardanavy. Le chantier 
suit son cours conformément à sa programmation sans pertur-
bation majeure de la vie quotidienne au quartier La Bourgade.
•Enfouissement du Réseau fibre de l’Entreprise Bouy- 
gues Télécoms : Une tranchée de 15 cm sera faite à partir 
de Kurutxaldea jusqu’au centre. En accord avec le Département 
64, seul un côté de la route RD 257 sur l’ensemble du périmètre 
concerné sera totalement refait par l’Entreprise.
Ces travaux sont privés mais reconnus d’intérêt public par l’Etat. 
A ce titre, nous ne pouvons pas nous opposer à leur réalisation. 
Certes, ils ne coûteront rien à notre commune mais nous regret-
tons qu’ils soient réalisés sur une zone récemment aménagée. 
De plus, visuellement il ne nous sera pas très agréable de voir 
sur un tel périmètre, deux revêtements différents et de rouler 
sur une route « à demi-neuve »… 



Garage technique communal 
La rénovation des vestiaires est effective depuis 
le mois de Juillet 2023. Elle a permis l’adaptation de 
la structure existante aux besoins d’une équipe mixte 
d’agents techniques. Seuls, les travaux de peinture 
restent et seront prochainement finalisés. 

Fronton municipal 
Situé au cœur de la Plaine des Sports, l’édifice avait be-
soin d’être rénové. Il a retrouvé sa jeunesse avec de jolies 
couleurs. Comme évoqué dans l’édito, une belle fresque 
a été réalisée à l’arrière du fronton. Elle est l’œuvre d’un 
de nos anciens animateurs, Fabien SUHY que nous féli-
citons pour son talent. Elle évoque notre culture, notre 
histoire familiale et nos racines (cf page 15).

Presbytère
Pour rappel, la maison «Marion Bassaïts», ancien pres-
bytère, va faire l’objet d’une rénovation et d’un aména-
gement de 3 logements sociaux.
Ces travaux seront encadrés par un bail emphytéotique 
de réhabilitation qui liera l’Association SOLIHA et la 
commune d’Urcuit pendant 45 ans.
SOLIHA vient de déposer la demande de permis de 
construire. Les travaux débuteront en 2024.

BÂTIMENTS
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TRAVAUX RÉALISÉS TRAVAUX À VENIR

Salle Alçouet 
Des travaux importants sont prévus à partir de novembre 
prochain afin de restaurer cette ancienne salle très prisée 
tant par les Associations que par les administrés. Les tra-
vaux liés à la rénovation de la cuisine, le remplacement 
du dispositif de chauffage et d’électricité ainsi que les 
travaux de peinture s’étaleront prochainement sur une 
période de 5 semaines.

  

Cabane de la chasse et des loisirs 
La première pierre sera enfin posée ce mois d’octobre 
après de longues années d’attente. 
Enfin le lièvre est levé !

Bâtiment de la sauvegarde 
Comme vous le savez déjà, cet ancien bâtiment des an-
nées soixante situé au centre de la commune, va devenir 
le Centre Socioculturel dont nos nombreuses associations 
auront besoin. Des travaux d’envergure vont débuter dé-
but octobre, ils consisteront à réhabiliter, agrandir et su-
rélever en partie le bâtiment d’origine. Préalablement des 
travaux de désamiantage seront assurés début octobre.

   



Didier LESCARRET  
Frédéric SORHOUET - Mikel ESQUERMENDY - Élodie LEMBURE - Cyril VIAU  

Pierre MAISONNAVE - Josiane HARISMENDY   

COMMISSION ASSOCIATIONS, SALLES DES FÊTES 
ET CÉRÉMONIES

8

Après deux semaines intenses de compétition, Nicolas 
JEAN-BAPTISTE du Tennis Club Isle-Jourdain a triomphé en 
finale senior et + de 35 ans, Pierre GARGANETTE du Tennis 
Club Saint-Pierre d’Irube s’est adjugé la finale aux dépens de 
Jérôme BURES du Tennis Club Reims. 
Dans les catégories jeunes, on constate également le succès de 
deux représentants du TC Saint-Pierre d’Irube, Nathan PILLOT 
et Taya DEMABRE et la victoire du grand espoir Karim AZZE-
DINE du Lagardère Paris Racing. 
A l’issue du tournoi, le Président du TC Urcuit, Antoine VAN 
HUFFEL, a remercié le juge-arbitre Patrick GHISLAIN et les 
membres actifs du club et a présenté sa démission au bureau 
pour plusieurs raisons et notamment l’impossibilité d’utiliser 
la salle couverte de tennis depuis 4 ans.»

CLUB ARDANAVY
«Le 25 juin 2023 un rassemblement de chorales s’est déroulé 
dans une excellente ambiance en l’église d’Urcuit où 2 cho-
rales ont participé: Kantari-Lagunak de Bayonne dirigée par 
Isabelle Ainciart et Ardanavy kantuz dirigée par Mme Françoise 
Bidegain. Récital très différent mais très complémentaire, l’une 
dirigée vers l’international, l’autre vers nos racines basques et 
nos belles montagnes Pyrénéennes.
Un intermède musical assuré par Françoise Bidegain sur le 
1er instrument électronique créé en 1820 qui porte le nom 
de son inventeur «Thérémin». Instrument dont les ondes ma-
gnétiques produites électriquement sont coupées sans contact 
produisant une voix humaine. 
L’après-midi s’est clôturée pour un chant final repris par toute 
l’assemblée dans une atmosphère très appréciée. 
La chorale Ardanavy kantuz s’est aussi produite exception-
nellement le soir du 30 Juin au Rocher de la Vierge à Biarritz 
devant un public de passage fort sympathique, ravi de cette 
prestation.»

 
 
 
 
 

COURRIER DES ASSOCIATIONS

La commission Associations Fêtes et Cérémonies s’est réunie le 
12 juillet 2023 avec tous les Présidentes et Présidents des Asso-
ciations Urcuitoises. Celle-ci s’est déroulée dans une ambiance 
conviviale, avec des efforts et des arrangements de chaque as-
sociation pour arriver à contenter tout le monde.
Merci à vous tous pour votre participation et votre engagement 
pour la vie associative d’Urcuit.
Vous lirez ci-dessous un communiqué succinct fait par les di-
verses associations

COMITE DES FETES
«Vous avez été nombreux à être présents du 20 au 23 Juillet lors 
des fêtes du village. Le jeudi vous nous avez chaleureusement 
accueillis dans les divers quartiers du village sur notre «Char 
Saloon». Le vendredi vous êtes venus nombreux pour manger 
avec nous plus de 450 taloas et écouter la banda des joyeux 
suivis de Koloka Taldea. Le samedi «méchoui», plus que complet 
avec plus de 570 couverts partis très rapidement lors des réser-
vations, était animé par un groupe de musiciens venus de divers 
autres ensembles, qui vous a emballés avant le final de la soirée 
animé en beauté par l’orchestre Arpège. Enfin dimanche plus 
de 300 personnes ont participé au repas paëlla qui a clôturé les 
fêtes sur le fameux feu d’artifice et l’animation du dj Décibel. 
Encore merci à tous les Urcuitois pour le soutien que vous nous 
apportez et j’espère vous voir aux refêtes en novembre !»

TOURNOI TENNIS CLUB URCUIT 2023 
«Le temps fort de la saison du Tennis Club Urcuit, à savoir le 
traditionnel tournoi estival, s’est déroulé du 22  juillet au 5 août 
2023. 
Du fait de conditions météorologiques difficiles, le bon déroule-
ment du tournoi n’a été possible que grâce à l’utilisation de la 
salle Indarka et à la location (payante) de la salle couverte du 
Tennis Cub Urt. 
Cette édition 2023 s’est distinguée par la participation de 
joueurs venus de toutes les régions de France ou presque et l’en-
gagement de nombreux jeunes joueurs très prometteurs pour un 
total de 162  inscriptions.



PÉTANQUE URCUITOISE

«Le 22 juillet dernier l’association « Pétanque Urcuitoise » a organisé sur le 
boulodrome son traditionnel tournoi des fêtes. C’est par une magnifique journée 
que les participants se sont inscrits en début d’après midi. 
46 doublettes soit 92 joueurs sont venus se défier pour tenter de gagner les
lots proposés par l’association mais aussi par la mairie et nos partenaires com-
merçants. La formule de tournoi choisi était un premier concours à élimination 
directe après le deuxième tour, et un deuxième concours pour les équipes élimi-
nées dès le premier tour.
L’ensemble s’est déroulé dans une ambiance chaleureuse et cordiale et c’est en 
fin d’après midi que les vainqueurs ( voir photo ) ont pris possession des lots 
offerts.»
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«Arbres et Agriculture en Aquitaine» : 
L’objet de cette Association a deux volets :
 • Plantation d’arbres : il s’agit exclusivement de plantations d’arbres issus de notre territoire par opposition à
                celles d’arbres d’ornements. L’association accompagne ce type de plantations publiques ou privées et recherche
                des financements dédiés. Les enfants des écoles participent à ces opérations.
 • Projet de marque végétale locale : il s’agit de procéder à la récolte de graines d’arbres, en faire des plans
                 afin de les replanter.

«Ausartu»
Cette association se nomme «Ausartu» qui veut dire « oser » et a pour objet l’apprentissage de la langue basque, 
destiné à tout public.
Les cours se déroulent le Mardi de 20h15 à 21h15 à la salle Denen Tokia à Urcuit.
Présidente Elodie Lembure
Contacts : Elodie 06.18.69 04 22 et Josiane : 06.74.20.13.92

LE FORUM 
DES ASSOCIATIONS 
Il s’est tenu le samedi matin 
9 septembre, dans la salle 
d’indarka et a réuni plus 
d’une vingtaine d’associa-
tions urcuitoises.

BIENVENUE À URCUIT!
2 nouvelles associations viennent d’être mises en place :

DENEK BAT
«La saison s’est terminée 
avec de beaux résultats : 
la victoire des cadets en 
coupe des Pyrénées et 
celle de nos minimes filles, 
championnes départemen-
tales. 
Le weekend du 16 juin 
se déroulaient l’assemblée 
générale et la fête du club.

3 nouvelles personnes ont fait leur entrée au bureau : Jessica Prince, Estelle Maisonnave et Sébastien Gourdault. 
La reprise du championnat est prévue le samedi 22 septembre salle Indarka, on vous attend nombreux. 
Un repas «grillades» ouvert à tous est également programmé le samedi 30 septembre.»



Nadia  BELAIR 
Cécile AINCIART - Laure HAROSTEGUY - Karine ESQUERMENDY - Cyril VIAU

TOURON Françoise - HARISMENDY Josiane
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COMMISSION ÉCOLE, ENFANCE ET JEUNESSE 

La commission Ecole Enfance Jeunesse a proposé lors du Conseil municipal du 06 juillet, un nouveau règlement des services mu-
nicipaux enfance ainsi qu’une nouvelle grille de tarifs. Ces délibérations ont été votées à l’unanimité. 
Le prestataire cantine augmentant ses tarifs de 0.44€ par repas, le conseil municipal a décidé de répercuter cette augmentation 
sur les familles. La grille tarifaire cantine a été modulée en fonction des QF. 
Les tarifs incluant un goûter ont été augmentés de 0.05€ afin de pallier l’augmentation des prix des produits alimentaires. Ces 
différents documents sont consultables sur le site de la commune d’Urcuit :  www.urcuit.fr
2 nouvelles personnes viennent renforcer l’équipe EEJ actuelle. A savoir :
 

CANTINE A 1€ 
Depuis le 1er avril 2019, l’État soutient la mise en place de la tarification sociale dans les cantines scolaires, pour permettre aux 
enfants des familles les plus modestes de manger à la cantine pour 1€ maximum.
À Urcuit, depuis septembre 2023, le tarif social d’1€ est attribué aux familles dont le quotient familial CAF est inférieur ou égal à 
1000€ .

L’ÉTÉ AU CENTRE DE LOISIRS 
Urketipia (3-12 ans)
Cet été a été marqué par une hausse de la fréquentation du centre
de loisirs avec notamment une forte hausse chez les 3-5 ans. 
L’effectif du mois d’Août est légèrement plus bas.
 
        

    Âge        Juillet           Août

              3-5 ans         31             22

             6-12 ans         35             21

 
Les saisonniers qui ont été recrutés pour renforcer l’équipe des permanents, étaient tous des jeunes fréquentant régu-
lièrement notre local «jeunes». La continuité entre l’ALSH, le point «jeunes» et le travail d’animation au sein de notre 
centre est un des points forts de notre commune.
Les thèmes abordés cet été ont été les suivants : « Les Pirates », « les JO » et « le Far West ». Toutes les activités réalisées 
étaient en lien avec ces thèmes. 
Concernant les sorties de cet été, nous nous sommes rendus à Aquatic Landes Labenne, au château de Laas, aux grottes 
de Sare et au parc Etxola, à Ttiki Leku, à la plaine d’Ansot et petite nouveauté très appréciée des enfants, une sortie aux 
Serres Mendi à Anglet. En effet, cette dernière s’est faite dans une démarche éco-citoyenne tout en restant très ludique 
et à la portée de tous les enfants.
Un camp a également été organisé avec la société «Mexico loisirs» à Mugron. Il s’agissait d’activités telles que du canoë, 
des défis mexicains (Sarbacane, Kart à pédale, ski sur herbe), de piscine mais aussi de veillées le soir et d’une boum pour 
finir en beauté. Pour les enfants n’ayant pas le test d’aisance aquatique demandé pour certaines activités, une solution 
a été trouvée en proposant d’autres activités permettant ainsi de pouvoir accueillir tout le monde. 

MOYENNE DE FRÉQUENTATION PAR JOUR

• Cécile CLAVERIE, Agente spécialisée des
   écoles maternelles/ adjointe d’animation,
   en provenance de St Martin d’Arberoue

• Chloé SAINT-MARTIN, technicienne en
   provenance de Bidache 



Urket’handia (12-17 ans)
La fréquentation des jeunes a elle aussi connu une hausse, avec notamment la participation régulière de nombreux 
« nouveaux » jeunes, c’est-à-dire les 12 ans.
Les activités proposées avaient été choisies en totale concertation avec les jeunes lors des réunions de préparation 
de mai et juin. C’est une réelle volonté de la part de l’équipe d’animation d’impliquer au maximum les jeunes dans 
ce qui est leur « local jeune ». Ainsi le programme a été composé de jeux sportifs (pétanque, course d’orientation)
de cuisine (Top Chef…) et de jeux collectifs.
Des sorties telles que Aquatic Landes Labenne, Adrenaline Parc, sortie vélo, patinoire ont également été organisées. 
L’engouement suscité par celles-ci nous ont amené à augmenter la capacité d’accueil afin de permettre à 36 jeunes 
d’y participer. 
Et bien évidemment, l’été a été ponctué de « Soirée Jeunes » avec des thèmes comme « Le meilleur Cocktail »
« LOL qui rit sort » et bien d’autres… . Soirées très plébiscitées et appréciées, en témoigne le nombre moyen d’en-
fants présents à chaque soirée (28 enfants de moyenne).
Deux camps ont également été organisés : Le camps Koh Lanta et le camp Mexico. Ce dernier a reçu un franc succès 
avec une participation de 36 enfants.
La réalisation d’une fresque sur le fronton communal a été également réalisée en collaboration avec un artiste.                                                                               
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Conseil Municipal des Enfants et des Jeunes
Vendredi 07 juillet a eu lieu la deuxième «fête des en-
fants» à la maison pour tous de 19h à 22h. 
 Afin de s’inscrire à cette soirée, les 180 enfants et jeunes
(6-15 ans) ont dû emmener une denrée alimentaire non 
périssable. La collecte a été remise à la banque alimen-
taire.
Cette deuxième édition encadrée par des animateurs du
Centre Urketipia ainsi que par Nadia BELAIR adjointe Ecole
Enfance Jeunesse, s’est très bien déroulée. 
Cette année le repas a été assuré par la Junior Association
Urketado, qui a fait des grillades.

Urketado
La Junior Association Urketado a organisé sa deuxième 
friperie dimanche 02 juillet. Celle-ci a remporté un im-
mense succès, malgré une météo capricieuse. Nous re-
mercions les Urcuitois et Urcuitoises qui sont venus en 
nombre. Les bénéfices de cette manifestation permet-
tront de diminuer le coût du séjour des jeunes prévu à 
Barcelone en 2024.
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 HAROSTEGUY Laure
ELGOYEN-HARITCHET Valérie - AINCIART Cécile - LEMBURE Élodie - LESCARRET Didier  

     SAPPARRART Philippe - HARISMENDY Josiane       

COMMISSION COMMUNICATION ET CULTURE

La Commission Communication invite les associations à transmettre leurs informations sur l’adresse mail dédiée :
communication@urcuit.fr
Plusieurs supports sont à votre disposition : site internet, panneau d’affichage, borne numérique, page Facebook, 
Instagram.
N’hésitez pas à envoyer vos infos afin de communiquer auprès des urcuitois !
Ci-dessous quelques affiches qui illustrent les communications diffusées sur le panneau d’affichage électronique 
au centre du village.

Nouvelle association ? nouvel entrepreneur ? Inscrivez-vous sur nos annuaires directement sur notre site 
internet : www.urcuit.fr

 

 

 

 

 



ÉTAT-CIVIL

DUPLOUY GONÇALVES Hylario Thierry - 04/05/2023

GOMEZ Maylie Julia - 07/05/2023

BAZIRE Sam  - 22/06/2023

DE WARREN Bertille Marie Alix - 28/06/2023

SALIS Antoine  - 21/07/2023

BOURGEOIS Mahé  - 01/08/2023

CASTERAN Léo Esteban - 06/08/2023

DORMOY Louis  - 07/08/2023

ERROTABEREA PEREIRA Santiago  - 24/08/2023

VIAUD Monique Jacqueline - 02/05/2023

CHABRES-DUC Charles Pierre  - 27/05/2023

BISCAY Saint-Jean  - 04/06/2023

HIRIART Marie Lucie - 15/06/2023

HORNA Madeleine  - 27/06/2023

HÉGUIABÉHÈRE Jean-Pierre  - 13/08/2023

GUÉRAUD Lionel Christian Gilbert - PECASTAINGS Nathalie  

07/05/2023

LOYCE Michaël Jean - DA COSTA LOPES Carmen Alexandrine 

19/05/2023

BARCOS Damien  - YANCI Sandra Bénédicte 

20/05/2023

COTTET Sylvie Christine - LEÏZA Isabelle  

27/05/2023

REINKE Alexandra  - MILLIET Céline Geneviève Régine

27/05/2023

EL JOUSSI Jean Sébastien - RODRIGUES Melissa  

27/05/2023

SAVOYE Lucas  - SORHOUET Elora Aude Sophie

10/06/2023

MARTIN Guillaume  - MARTINS CARNEIRO Elodie  

24/06/2023

LÉVY Rudy Jacob - BERTRAND Amélie Chantal 

08/07/2023

MARIAGES
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NAISSANCES

DÉCÈS

Bilan d’étape
Déjà trois ans que vous nous avez permis de découvrir et 
de participer à la vie municipale
Le début de l’exercice s’est avéré plus complexe qu’on 
ne le pensait, rapidement la réalité nous a fait reconsi-
dérer certaines de nos certitudes, et adapter notre mode 
de fonctionnement tout en maintenant intacts nos convic-
tions et notre engagement.
Le fonctionnement d’une commune peut s’apparenter 
à celui d’une entreprise avec toutefois deux différences 
majeures que sont la fameuse lenteur administrative mais 
le tout aussi remarquable mille-feuille administratif qu’il 
faut absolument maitriser pour atteindre les objectifs.
L’apprentissage est constant et nécessite investissement 
pour celui ou celle qui veut réellement participer à la ges-
tion de la commune.
Le mode de fonctionnement et la philosophie qui prévaut 
dans la gestion locale permet au conseil municipal de tra-
vailler sereinement, le débat et les divergences existent 
mais c’est là l’essence de la démocratie.
Le fruit des discussions, des négociations voir des conces-
sions n’est pas toujours quantifiable, nous avons l’espoir 
de travailler pour tous, mais nous sommes tout aussi 
conscients que dans les décisions prises, des intérêts indi-
viduels peuvent faire les frais, soit de l’intérêt collectif, soit 
des normes et règlementations parfois difficiles à accepter 
tant les conséquences humaines ou financières qui en dé-
coulent peuvent être importantes. 
Depuis trois ans de nombreuses actions ont été entre-
prises, révisions PLU , Programme logements  Bercetche, 
rénovation bâtiment dit «de la sauvegarde» …. Sur tous 
ces dossiers  les commissions adéquates sont informées 
et/ou associées,  cependant à l’heure actuelle, au vu des 
contraintes financières et autres imprévus qui deviennent 
prioritaires, il faut absolument réfléchir collectivement à 
l’évolution de nos infrastructures, un point d’étape doit 
être réalisé pour optimiser les moyens et les dépenses.
Vous pouvez retrouver les réponses à vos sollicitations, 
dans la rubrique «Questions diverses» des comptes ren-
dus des conseils municipaux, et nous espérons pouvoir 
continuer à bénéficier de vos retours afin d’aborder cette 
deuxième phase le plus efficacement possible.

«URCUIT 2020» par Françoise TOURON, 
Pierre MAISONNAVE et Philippe SAPPARRART

«Urcuit Partageons notre avenir» 
Par Josianne HARISMENDY et Laurent YANCI 
Ce groupe d’élus n’a pas souhaité communiquer cette 
fois-ci.

TRIBUNE LIBRE
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 VIE COMMUNAUTAIRE

Le SMPBA (Syndicat des Mobilités du Pays Basque Adour) a permis dès 2017, d’augmenter l’offre de transports en 
commun de plus de 25% sur l’ensemble du territoire. Cette offre continuera à s’étoffer à la faveur notamment des nouvelles DSP 
qui entreront en vigueur en septembre 2024.
Autre chantier d’envergure, pour favoriser le recours aux transports en commun nous avons lancé en 
juillet 2022 «TXIK TXAK», un réseau à la tarification unique sur l’ensemble du territoire. Celui-ci 
propose des tarifs solidaires et des tarifs réduits pour deux tiers de la population.
Les premiers résultats sont là avec 11 millions de voyageurs transportés en 2022, 
en augmentation de 10% par rapport à 2021. Cette dynamique doit se poursuivre et nous continuons 
à travailler pour favoriser les changements d’habitudes chez nos concitoyens.
C’est en ce sens que nous avons imaginé une campagne de communication valorisant le gain écono-
mique des transports en commun par rapport à la voiture. 

Deux tarifs particulièrement attractifs sont proposés : 
 • « moins de 1 euro » par trajet pour le Pass Liberté et le ticket 10 voyages.
 • « moins de 15 euros par mois » pour l’abonnement, ciblant les actifs de 28 à 65 ans bénéficiant d’une participa-
tion employeur de -50% sur les abonnements, en miroir d’un tarif beaucoup plus élevé en voiture. 
Notre objectif est d’inciter positivement nos concitoyens à utiliser davantage les bus, Cars et Tram’bus et à limiter l’usage de la 
voiture pour réduire leurs dépenses de transport, en accord avec nos ambitions du Plan de Mobilité.
La campagne est diffusée sur divers canaux tels que l’affichage urbain, la presse, la radio et les réseaux sociaux. Des visuels adap-
tés seront également déployés dans des lieux stratégiques, à proximité des stations-service et au sein des entreprises.
La rentrée, période charnière pour l’organisation de nombreux foyers, nous offre l’opportunité d’accompagner nos habitants face 
à l’inflation tout en contribuant à l’amélioration de notre environnement. 
Cordialement,
             Jean-François IRIGOYEN
             Président du Syndicat des mobilités Pays Basque-Adour»

Le SMBAM (Syndicat Mixte du Bas Adour Maritime) 
est un syndicat de rivière (établissement public) qui a pour com-
pétence la GeMAPI (gestion des milieux aquatiques et préven-
tion contre les inondations) sur l’Adour de DAX à BAYONNE 
ainsi que sur ses principaux affluents (Bidouze, Gaves réunis, 
Aran, Ardanavy...). 

Il est piloté par vos élus locaux désignés par les établisse-
ments publics de coopération intercommunale suivants : Com-
munautés d’Agglomération Pays Basque et du Grand Dax, 
Communautés de Communes du pays d’Orthe et Arrigans, 
Maremne Adour Côte Sud et du Seignanx. L’équipe technique 
est composée de 7 agents, dont 2 techniciens qui sont à votre 
écoute pour toutes questions techniques ou réglementaires.

Notre commune est présente au bureau et au conseil d’administration de ce syndicat eu égard aux enjeux aquatiques locaux. 
Urcuit est entouré d’eau (Adour et Ardanavy) Pour plus de détail : www.smbam.fr . Pour nous contacter : contact@smbam.fr 
ou par téléphone au 05 59 56 28 57.

      Restauration et 
entretien du lit et des 
berges des cours d’eau

• Restauration et entretiens de
   la végétation des berges.
• Gestion des embâcles
• Gestion des érosions de 
   berges

  Préservations des
   milieux naturels

• Ramassage des déchêts
• Mise en défense des cours
   d’eau
• Gestion des espèces 
   exotiques envahissantes

        Prévention du 
    risque d’inondation

• Surveillance et entretien des
   ouvrages
• Études
• Participation aux procédures 
  de vigilance et d’alerte.
• Acquisitions foncières

        Animation et 
       Sensibilisation

• Avis sur les documents de
   planification
• Animation auprès des scolaires
• Organisation d’évènements
• Conseils aux riverains et appui 
   technique aux communes

Le Syndicat SMPBA 

Le Syndicat SMBAM
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